



« Si l'Entraide venait à disparaître, il y aurait toujours des gens sautant en parachute
mais il n'y aurait plus de parachutistes » général CAILLAUD

Édito du président



En cette fin d'année 2022, les nuages noirs ne manquent pas pour obscurcir l'horizon de notre nation et celui de notre institution militaire ; l'incertitude sur l'avenir doit nous conduire à nous interroger sur notre capacité d'adaptation et sur notre aptitude à la résilience.

D'une part, la crise sanitaire n'est pas encore derrière nous ; il semblerait que nous

soyons au cœur de la 9^{ième} vague de Covid, avec toutes les conséquences sociales et économiques qui accompagnent cette pandémie et sa gestion, en France, en Europe et dans le monde.

Les parachutistes, jeunes, anciens et leurs familles n'échappent pas aux effets quotidiens de cette crise, et ce que nous appelons les « accidents de la vie » nous concernent tous, probablement de plus en plus.

D'autre part, la guerre en Ukraine a mis fin à l'illusion des « dividendes de la paix » et nous rappelle que la guerre de haute intensité en Europe ne fait pas partie du passé mais reste une hypothèse d'engagement de nos armées. Il est ainsi probable que l'avenir de nos jeunes paras sera fait d'un peu moins d'Afrique et d'un peu plus d'Europe, un peu comme aux grandes heures

de la guerre froide. Et en cas d'engagement majeur en Europe, nous pourrions avoir à faire face à des pertes, blessés et tués, bien plus importantes que dans les dernières décennies.

L'Entraide parachutiste devra naturellement s'adapter à cette hypothèse et continuer à mobiliser les régiments et les amicales, dans sa mission de solidarité au sein de la famille parachutiste, chaque fois qu'elle sera touchée.

Bien sûr, restons sereins mais vigilants.

GDI (2S) Yves JACOPS

Président de la FNEP



Vœux du président de la FNEP

Au nom du conseil d'administration de l'Entraide parachutiste, je vous souhaite de passer de très belles fêtes de Noël et un joyeux Nouvel An, et je vous adresse dès maintenant nos vœux de bonne et heureuse année 2023.

Avec une pensée affectueuse pour ceux qui souffrent et sont dans la peine, nous souhaitons à nos jeunes frères d'armes d'active, la réussite dans leurs missions opérationnelles et dans la conduite du changement, en particulier leur entrée dans le monde « Scorpion », à nos familles le bonheur, l'épanouissement, la cohésion, la solidarité, à tous nos Anciens, la santé, la force physique, morale et intellectuelle, la volonté de servir encore et toujours, enfin à notre France, la préservation de son âme, de sa culture, de sa cohésion et de son rayonnement.



Sommaire :

- Édito du président
- Vœux du président
- JNBAT 2022
- Infos 11^e BP
- HOPPER lame de sport
- CR du CA2
- Prochaine AG
- Soutien des veuves
- Bière du Para
- Quart d'heure musical

JNBAT 2022 chez les PARAS.

Organisée par la Cellule d'Aide aux blessés de l'Armée de Terre (CABAT), la journée du samedi 25 juin était consacrée aux blessés de l'armée de terre et de leur famille.

Dans ce cadre, l'Entraide para avait décidé de mettre sur pied une activité originale : avec le concours financier de la France Mutualiste (F.JACQUES, Comité de Toulouse) et grâce au concours technique de l'association ZEBRATTITUDE¹, l'Entraide a organisé une séance de sauts en tandem au profit des blessés de nos régiments et de leur famille.

Celle-ci s'est déroulée sur l'aérodrome de Cahors Lalbenque au centre d'entraînement parachutiste 46. Après le café d'accueil et les formalités administratives, le briefing avant le saut fut rigoureusement mené par l'ADC (er) MATONNIER, pilote tandem et président de ZEBRATTITUDE.

La météo, quoique capricieuse, demeura suffisamment clémente pour passer 4 passages PILATUS/TANDEM, ce qui nous permit de faire sauter l'intégralité de nos 6 blessés inscrits ainsi qu'une veuve et une épouse de paras blessés.

Cette première expérience qui fut montée avec célérité a été un réel succès. L'Entraide Parachutiste a décidé en CA de pérenniser cette action. La prochaine édition, aura lieu le samedi 17 juin 2022 dans les mêmes conditions, à cette occasion nous inaugurerons la nouvelle voile tandem aux couleurs de l'entraide para et de La France Mutualiste.

Merci à Stéphane ROUFFET² (ancien CCH et personnel civil du 35 RAP) qui a parrainé cette journée, à Gilles ESGRINES, président du para club de CAHORS, à Philou et Lilou (ZEBRATTITUDE), à tous les bénévoles de La France Mutualiste et de l'Entraide Parachutiste pour la réussite de cette belle journée.

1-ZEBRATTITUDE: sous l'égide de la FFP, l'ADC MATONNIER a créé en mai 2018 cette association destinée à promouvoir le sport HANDYFLY.

2- le BCH ROUFFET est impliqué dans les INVICTUS GAMES et a travaillé activement dans le suivi et l'évolution de la réglementation au profit des blessés militaires.



INFOS 11^e BRIGADE PARACHUTISTE

Aujourd'hui la brigade est en phase de préparation opérationnelle.

En septembre, elle a réalisé son exercice annuel d'entraînement à une opération aéroportée. Baptisé MANTICORE, il a été mené en étroite coopération avec la 4^e Brigade d'aérocombat et le Commandement des Forces Spéciales Terre (CFST), dans la région de Castres- Cahors- Rodez.

En novembre, le bataillon du 8^e RPIMa, qui participait à l'opération AIGLE en Roumanie, a rejoint sa garnison.

En 2023, la brigade participera à l'exercice national ORION qui mettra sur pied une division de classe OTAN dans une situation de conflit de haute intensité.

HOPPER : une solution pour nos paras amputés.

L'Entraide parachutiste est, depuis quelques mois, en contact avec la « start up » HOPPER. La marque HOPPER tire son nom du mot *hopper grass*, qui signifie la sauterelle en anglais ; elle a pour slogan : « *Dare to Dream, Osons rêver ensemble* ». Son objectif ? Rendre le sport accessible à tous en proposant des lames de course à moindre coût, c'est-à-dire deux fois moins cher, et à faible impact écologique.

L'acquisition de matériel handisport peut s'avérer complexe et très coûteux. Il faut effectivement compter en moyenne entre 4000 et 7000 euros pour s'équiper d'une lame de course, non remboursée. Un réel frein pour un grand nombre de personnes qui espèrent pouvoir recourir un jour.

Après analyse des besoins, les ingénieurs de Hopper ont réfléchi à la façon de recycler les chutes de matériaux, notamment des feuilles de carbone, utilisées sur les avions A350, normalement jetées, pour en faire des prothèses écoresponsables et accessibles, en collaboration avec des employés d'Airbus. Le projet LISA (Lame Innovante Sportive Accessible) est ainsi né, en Occitanie.



Outre son coût maîtrisé, l'intérêt de cette lame pour nos frères d'armes handicapés est un très large domaine d'emploi, pas seulement limité aux pistes de tartan mais ouvert à toutes les sorties dans la nature.



L'entraide parachutiste peut dans ce cadre contribuer à équiper nos paras et anciens paras blessés et les aider ainsi à retrouver une vie quasi normale, en goûtant à nouveau aux joies de l'effort physique.

CR du CA 2 de 2022

Le conseil d'administration de l'Entraide parachutiste militaire s'est réuni le mercredi 16 novembre 2022 au Quartier général Niel à Toulouse, en présence du général DESMEULES, commandant la 11^e BP.

Au 1er novembre 2022, le compte de résultats de l'exercice en cours présente un solde positif de 14 824 €. La « richesse » de l'Entraide (réserve d'intervention + CCP) est d'environ 1 789 000 €.

À la même date, 89 actions avaient été conduites par l'Entraide (46 active et 43 anciens dont les veuves)/

À ces actions, il convient d'ajouter une centaine de chèques à nos orphelins à l'occasion de Noël, pour un montant d'environ 15 000 € et à nos anciens dans la difficulté, sur demande des Amicales, pour un montant de 3 000 €

La situation financière de l'Entraide Parachutiste est saine, en particulier grâce aux contributions des unités et à l'apport des dons issus des différentes opérations spéciales réalisées au bénéfices de l'Entraide.

Cependant, il est nécessaire de ne pas relâcher notre effort de mobilisation?

Prochaine AG de la FNEP

L'assemblée générale 2023 de la FNEP aura lieu le jeudi 23 mars matin au sein du quartier capitaine BEAUMONT du 1er RCP de Pamiers; comme à l'habitude, l'AG sera précédée, le 22 après-midi, par un conseil d'administration, ainsi que par l'AG de nos camarades de la FNAP.



Fédération Nationale d'Entraide Parachutiste

Quartier général NIEL
BP 45017
31032 TOULOUSE Cedex 5

Téléphone/fax 05 62 57 34 72
Messagerie :
courrier@entraideparachutiste.fr
site: www.entraideparachutiste.fr



Directeur de publication Yves JACOPS

Réalisateur technique Dany GOVIN

SOUTIEN à nos VEUVES, nos ORPHELINS et nos ANCIENS DEMUNIS.

Comme tous les ans, l'Entraide parachutiste adresse un mot de fin d'année aux quelque 200 veuves qu'elle suit. Près des deux-tiers d'entre elles ont en outre reçu un chèque de Noël, modulé en fonction de la présence d'un, voire de plusieurs orphelins. Au total, plus de 15 000 euros leur sont ainsi distribués.

Depuis l'an dernier, l'Entraide a pensé à conforter nos Anciens démunis en sollicitant les associations pour nous alerter sur leur situation. Cette année, près d'une quarantaine d'Anciens recevront ainsi un chèque de Noël de 100 euros, pour leur manifester le soutien de leur camarades parachutistes.

BIERE DU PARA



Aujourd'hui la quasi- totalité de nos formations TAP s'approvisionnent en bière du Para auprès de notre fournisseur attitré: la **brasserie Caporal**, 17 rue du général Lionel de MARMIER- 31300 Toulouse tel: 05 34 64 14 31
Mail: contact@brasseriecaporal.fr

Celui-ci nous remet 20 centimes par bouteille et 12 euros par fût vendus. Les Anciens s'approvisionnent plutôt auprès de leur maison régimentaire mais ils peuvent aussi commander directement auprès du fournisseur.



L'Entraide a donc bénéficié de 4 800 € en 2019, de 14 500 € en 2021 et un peu plus de 9 500 € en 2022. Le contrat initial n'avait pas été reconduit en 2020 et la nouvelle bière du Para n'est arrivée avec succès qu'en 2021. Malheureusement la COVID et les OPEX ont grevé la consommation de nos paras en 2022 !

Quoiqu'il en soit, la modération reste de vigueur.

Quart d'heure musical.

Dans le cadre du programme « Musique au palais », le 7^o festival de musique de chambre s'est déroulé les 19 et 20 novembre 2022 au quartier général NIEL. Six petits concerts de musique classique ont été proposés par Serge KRICHEWSKI et ont réuni autour des interprètes un public nombreux et averti. Les bénéfices seront reversés à l'Entraide parachutiste.



Après quatre années d'interruption, le concert de la musique des paras au profit des blessés de l'armée de terre aura lieu le mardi 23 mai 2023 en soirée à la Halle aux Grains, place DUPUY à Toulouse.



**N'oubliez pas que pour soutenir notre action,
vous pouvez aussi faire un don par PAYPAL
sur le site de l'Entraide !!**

